



# La incontinencia es cosa de todos

## El equipo de urología de Fernanda Lorenzo Gómez está a la vanguardia española

**Muchos hombres desconocen que hay técnicas, pioneras en la capital, que solucionan los problemas de pérdida de orina**

**SALAMANCA.** La mayoría de las personas asocian incontinencia urinaria con la mujer, pero los hombres también sufren incontinencia urinaria y la mayoría de las veces en silencio porque desconocen que hay intervenciones novedosas que pueden solventar su malestar. De hecho, el 16% de los hombres mayores de 60 años tienen estas molestias. En el caso de los varones que han sido operados de próstata, la cifra puede alcanzar hasta el 20%.

Pero, el hecho de que se trate de un campo que no ha experimentado ningún avance desde 1973, año en el que se inventó el esfínter urinario artificial, en la sociedad no está difundida la idea de que este inconveniente se opera y, en el caso de Salamanca, con gran éxito.

La nueva práctica llamada TOT (Transobturador tape) fue inventada en el año 2001 para la incontinencia urinaria femenina y en el año 2005 para la masculina, esta intervención permite realizar la corrección de la incontinencia mediante la colocación de una sencilla cinta, en lugar del complejo mecanismo del esfínter artificial. La clave de este procedimiento que, en el Hospital Clínico de Salamanca, lo lleva a cabo el equipo de la uróloga Fernanda Lorenzo Gómez, radica en los detalles técnicos. «La técnica, yo personalmente, la aprendí en Berlín, pero el éxito de la misma depende de detalles minuciosos. Tiene el riesgo quirúrgico de la vía de acceso ya que en el varón es una vía de acceso muy difícil y por otra parte, la disección no tiene nada que ver con la de la mujer» explicó Lorenzo Gómez y añadió: «es una práctica que estamos difundiendo con el amparo del IBSAL y viene gente de toda España a aprender. Este formato curso está situando a Salamanca en el epicentro de difusión del conocimiento sanitario».

Lorenzo Gómez perteneciente al

grupo del IBSAL GRUMUR (Grupo de Investigación Multidisciplinar Urológico Renal), ha puesto a disposición del mismo la enseñanza de la técnica TOT para que puedan beneficiarse todos los pacientes varones con incontinencia urinaria. «Hasta ahora no había habido ningún avance en la incontinencia masculina pero, ahora estamos viviendo una revolución con modos de hacer muy poco invasivos, con muy poco material protésico y que el paciente no tiene que regular, lo cual es una gran ventaja» comunicó Lorenzo Gómez.

La doctora aprendió esta técnica en Berlín en el año 2009; en 2010 la



**SANDRA BAZ**  
Word Comunicación

puso en práctica en Salamanca y actualmente tiene los mejores resultados de toda Europa, un 80%, cuando el hospital de referencia, que es el de Rouen en Francia, tiene un porcentaje de acierto del 60%.

Este es el motivo por el que organizan las jornadas de formación: corrección de incontinencia urinaria, para difundir el conocimiento. «El formato curso, es muy especial -co-

municó Lorenzo Gómez- porque tiene que asistir muy poca gente y tienen que ser urólogos acreditados». El jefe del servicio de urología, Ignacio Cortés, se mostró muy satisfecho ya que como el mismo dijo: «el cáncer de próstata afecta a muchos varones y las secuelas impactan directamente en su calidad de vida. «Aunque solo el 15% o 20% de los pacientes queda afectado hay que tener en cuenta que el cáncer de próstata es el tumor más frecuente en el varón y sin duda, poder tratar estos problemas con la evolución técnica, como la que desarrolla la doctora Fernanda, es una noticia muy importante», concluye.



Ana González (IBSAL), la uróloga Fernanda Lorenzo Gómez, e Ignacio Cortés, jefe de Urología. :: WORD

## Salamanca, pionera en conocimientos de urología

La uróloga Fernanda Lorenzo Gómez aprendió la técnica TOT (Transobturador tape) en Berlín en el año 2009. Un año después la puso en práctica en España en el Hospital de la Santísima Trinidad de Salamanca, desde entonces ha operado a 12 personas y se ha convertido en una referencia

a nivel nacional en este tipo de intervenciones.

Actualmente el hospital de referencia en la realización de estas cirugías es el Hospital de Rouen (Francia) con un éxito de un 60%, cuando el Hospital de Salamanca tiene un 80% de aciertos. El IBSAL (El Instituto de Investigación Biomédica de Salamanca) y el Hospital Universitario de Salamanca han decidido amparar a Lorenzo Gómez para que pueda poner en valor sus conocimientos, con ese fin organizan unas

jornadas de formación en corrección de incontinencia urinaria masculina mediante cinta subretroanal transobturatriz para que urólogos de toda España puedan asistir a las intervenciones y aprender esta técnica en directo. Se trata de una intervención tan minuciosa y precisa que hay que aprenderla en un quirófano para poder llevarla a cabo. Ayer tuvo lugar una de estas jornadas de formación que están recibiendo y recibirán lo más granado de la urología española.